

Continuum de simulation procédurale Rôle 1 / Rôle 2 Première étape de préparation opérationnelle des équipes médicales et chirurgicales par l'Académie de Santé des Armées

Bruno de la VILLEON, M NACIMENTO, S VICO

Résumé

L'expérience opérationnelle acquise par le Service de Santé des Armées au cours des 20 dernières années l'impose comme un interlocuteur de choix dans la gestion française des situations sanitaires exceptionnelles et la préparation des Armées aux conflits de haute intensité. Si la formation technique de chaque acteur se doit être de haut niveau, l'expérience montre que l'articulation de chaque savoir-faire au sein d'une équipe est primordiale pour un maximum d'efficacité sur le terrain.

Afin de préparer les soignants à ces situations critiques aux enjeux vitaux mais dont l'occurrence est faible, il paraît nécessaire de mettre en place des outils d'enseignement et d'entraînement efficaces. A travers un jeu de rôle sur plateau, l'Académie de Santé des Armées a mis au point un continuum de simulation procédurale pour la prise en charge en équipe de patients aux échelons médical et médico-chirurgical.

Mis en place dans un contexte opérationnel réaliste, JESSA a pour objectif de faire travailler le leadership et la prise de décision, les procédures d'évaluation et de triage des blessés, la communication interne et externe des équipes, la gestion des ressources limitantes, l'évacuation et le transfert vers d'autres structures.

Mots clés

- Mot clefs : Serious Game
- leadership
- Triage
- situation sanitaire exceptionnelle (SSE)
- simulation procédurale